

Seis detenidos y varios heridos en una pelea en el barrio de Txonta

C. E. EIBAR

Una pelea registrada en la noche del pasado lunes en Eibar, protagonizada por personas inmigrantes, se saldó con varios heridos y con 6 detenciones, practicadas por la Policía Municipal y por la Ertzaintza, tanto en la ciudad amurada como en Muxika (Vizcaya).

Según confirmaron a Efe fuentes del departamento vasco de Interior, los hechos se produjeron minutos antes de la una de la pasada madrugada en el barrio eibarés de Txonta, donde varias personas iniciaron una trifulca, que se vio interrumpida por la llegada de una dotación de la policía local, avisada por un vecino de la zona.

Los involucrados en la disputa, según el relato policial, se dieron a la fuga en sendas furgonetas, que fueron retenidas en un

caso por la propia guardia urbana en Azitain y en el otro por la policía vasca en el municipio vizcaíno de Muxika.

Los agentes identificaron y detuvieron a un total de seis personas como presuntas autoras de sendas faltas de lesiones.

Barras de hierro

Tras la detención de estas personas, de nacionalidad rumana, algunas de ellas tuvieron que ser atendidas de heridas de diversa consideración en el hospital comarcal de Mendara, al igual que otras dos que no estaban arrestadas.

El departamento vasco de Interior está investigando los hechos y el origen de la pelea, en la que, según fuentes de la Policía Municipal de Eibar se utilizaron «objetos contundentes, e incluso barras de hierro».

Los ecologistas dicen que la Fiscalía apoya reabrir una causa contra la planta mareomotriz

C. E. EIBAR

Los grupos ecologistas Lur Maita y Mutriku Natur Taldea aseguraron ayer que la Fiscalía ha pedido que se revoque el sobreseimiento de la causa que se abrió en el juzgado de Eibar por un presunto delito ecológico cometido en la construcción de la estación mareomotriz del puerto de Mutriku.

Estas asociaciones presentaron una querrela criminal en el verano de 2006 contra los responsables de las obras, pero en septiembre de 2007, después de que declarasen los representantes de las empresas adjudicatarias, el juzgado dictó el sobreseimiento y archivo del caso.

Los querellantes recurrieron esta decisión y han recibido el apoyo del Ministerio Fiscal, cuyo informe sostiene que es ne-

cesario continuar la instrucción del caso y manifiesta que las imputaciones «no están debidamente dirigidas», ya que los imputados son «meros ejecutores de unos proyectos diseñados y autorizados pro el promotor, el Gobierno vasco y el Ente Vasco de Energía (EVE)».

Las asociaciones ecologistas se han mostrado «absolutamente de acuerdo» con la Fiscalía respecto a imputar a los responsables políticos de las obras, y han anunciado que solicitarán también que se incluya al alcalde y los concejales del Ayuntamiento de Mutriku que aprobaron el proyecto.

Asimismo, han solicitado a la Justicia que «paralice de inmediato» las obras para «evitar que el gravísimo daño realizado en Mutriku no se convierta en irreversible y catastrófico».

La comisión de los 'Santiagos' revisará actos con poco público

El concurso de paellas, los festejos taurinos y el festival de rock registran escasa asistencia

AINHOA LASUEN ERMUA

El Departamento de Cultura del Ayuntamiento de Ermua propondrá cambios en el concurso de paellas del 'Zezen eguna' de los 'Santiagos', debido a la baja participación de los últimos años.

En la última edición se apuntaron sólo 9 txarangas, un número mínimo teniendo en cuenta que durante ese día se cocinan cientos de paellas en las calles ermueñas y que en anteriores ediciones ya se ha tratado de incentivar la participación con medidas como el aumento de las cuantías de los premios a los platos mejor elaborados.

La comisión de fiestas se ha reunido recientemente en Lobiano para realizar una valoración de los 'Santiagos 2008'.

Sus componentes opinan que también son «susceptibles de cambios», debido a la escasa asistencia en los últimos años, los festejos taurinos, que «contaron con muy poco público», o los conciertos de rock, que sirven de alternativa a las verbenas y en las últimas ediciones han sufrido un acusado descenso de asistencia.

Euskal Birusa también avisó sobre su intención de modificar la actividad del diorama debido al escaso interés que ha despertado en las últimas ediciones.

La radiolocalización infantil, retomada después de 2 años, suscitó también menor interés del esperado. El resto del programa resultó más o menos exitoso.

El concejal de Cultura, Víctor Ferrero, hizo una valoración «muy positiva» de las pasadas fiestas, ya que, dijo, «desde el Ayuntamiento y los miembros de la comisión de festejos han hecho un gran esfuer-



'DÍA DEL ZEZEN'. Unas jóvenes, con su paella. /JULIO CALLEJA

EL BALANCE

- **Propuesta de cambio:** En el concurso de paellas, conciertos de rock, diorama y festejos taurinos.
- **Buena acogida:** Fuegos artificiales, mountain bike y resto actividades.

zo y esta labor se ha visto plasmada en las calles de Ermua que han tenido ofertas culturales para muchísima gente de todas las edades y gustos».

La actividad más concurrida fueron los fuegos artificiales que se celebran el Día de Zezen a medianoche.

También aumentó el número de participantes en la prueba de mountain-bike, «ya que desde el club se hizo un esfuerzo en publicidad y eso se notó», explicaron

los responsables municipales. Hubo alrededor de 150 participantes.

«Ajustarse el cinturón»

La coincidencia de las fiestas en fin de semana y el buen tiempo ayudaron a aumentar la afluencia de público a actividades como las fiestas DJs, el chocolate 'mañanero', el 'barrus' o las vaquillas, opciones preferidas de la juventud que aprovecha las fiestas para hacer 'gaupasa'.

El presupuesto final de estos pasados 'Santiagos' llegó a más de 210.000 euros, pero los responsables municipales han adelantado ya que en las próximas fiestas «habrá que ajustarse el cinturón».

La biblioteca entrega los premios del 'Libro del verano'

A. L. ERMUA

Beatriz Saceda, Usoa López, y Pepi Álvarez han sido las tres ganadoras del concurso de la biblioteca municipal de Ermua denominado 'El libro del verano'. El premio ha consistido en un libro y una entrada para el recientemente celebrado concierto del grupo Ken zazpi.

Este concurso bibliotecario se engloba dentro de las actividades de fomento de la lectura que organiza la biblioteca local y que ade-

más permiten a las responsables del servicio conocer los gustos de las personas usuarias, ya que el concurso consiste en elegir el libro que más ha gustado leer en el verano.

En esta edición ha habido 107 participantes, de los que 30 fueron hombres y 67 mujeres. Los títulos más votados han sido: 'Kika Superbruja loca por el fútbol', de Knister, y el 'El lugar más bonito del mundo', de la escritora Ann Cameron, en la sección infantil.

Los gustos de la población adulta se han decantado hacia 'Los pilares de la tierra', de Ken Follet; 'El niño del pijama de rayas' de John Boyce, y 'El juego del ángel', de Carlos Ruiz Zafón.

EIBAR

Charla sobre la soledad

El Gerontológico acogerá hoy (17 h.) la charla 'La soledad de los años: consejos y prevención'. Actuará como ponente Jazmina Núñez. La entrada es libre.

ERMUA

Cine-club

El cine-club de Ermua proyectará mañana '1% esquizofrenia' (Lobiano, 21.30 horas).

LA RIOJA INESTRILLAS DEL RIO ALHAMA

A 16 Kms. de los Baños de Fitero, vendo casa compartida, cerca de las piscinas municipales

61.000 €

Posibilidad de corral a 200 metros de la casa

Tfnos. 941 252211, 94 4445313

durangaldea

La calle Goienkale de Ermua permanecerá cerrada una semana

EL OBJETO ES AVANZAR EN LAS OBRAS DEL DENOMINADO 'CIERRE DEL ANILLO' COMERCIAL DEL MUNICIPIO

I. GORRITI

ERMUA. El Área de Urbanismo del Ayuntamiento de Ermua cerró ayer al tráfico rodado la calle Goienkale. Esa medida se mantendrá durante los próximos siete días con objeto de avanzar en las obras de cierre del anillo comercial del municipio. La clausura de la calle no generó problemas, "salvo casos aislados de conductores que han tenido que recorrer unos metros marcha atrás y volver por el vial de Abletze-Ize-laieta, o rodear ese tramo por Santa Ana y San Isidro hasta el centro de Castilla-León". La empresa Exbasa ha comenzado a levantar el aglomerado asfáltico, para acondi-

cionar la vía y los elementos como arquetas, sumideros, etcétera, antes de aplicar el nuevo hormigón impreso.

Las Áreas de Urbanismo y de Seguridad Ciudadana trabajaron de forma conjunta para coordinar esa acción del corte y las alternativas en la circulación, con objeto de minimizar el impacto de las obras. Así han previsto habilitar el acceso hasta la mitad de Goienkale y Karabixa para dar servicio a los vecinos con garajes en la zona, para la carga y descarga de mercancías y servicios de emergencia. El acceso se habilitará desde la tienda Irudi y el bar Toguai hasta Karabixa. La salida de los garajes afectados se realizará por Zubiaurre -que se mantendrá abierto al tráfico desde el Zutabe hasta la farmacia de Cortina-, esto es en sentido inverso al habitual. Las modificaciones se han señalizado.



La concejala de Cultura, Sara Chamizo, David Latxaga y el director de Ametx, Jon Atxa. FOTO: IBAN GORRITI

Los vídeos con las 26 fiestas locales de Zornotza podrán ser descargados de la web municipal

LA INICIATIVA AMETX TELEBISTA ES PIONERA EN DURANGALDEA

El Ayuntamiento zornotzarra ha invertido 60.000 euros en las fiestas de los 26 barrios locales

IBAN GORRITI

AMOREBIETA-ETXANO. El Ayuntamiento zornotzarra vuelve a demostrar una vez más que está a años luz de otras localidades de Durangaldea cuando se trata de trabajar la cultura. En esta ocasión, el organismo autónomo municipal Ametx ofrece vídeos, a modo de programas televisivos, sobre las 26 fiestas que

durante el año se celebran en el centro del municipio y los barrios rurales.

Bajo el nombre Ametx Telebista, los zornotzarra cuentan en la página web de este organismo así como desde el portal informático del consistorio numerosos vídeos grabados en las tradicionales fiestas con entrevistas en euskera de las personas que acuden a actos como dantzaris, pruebas de burros, misas, comidas...

El servicio es gratuito y en breve, según explicaron ayer desde la empresa Pausa, adjudicataria de este servicio, se podrá acceder a descargar los archivos a los que cada persona puede acceder desde su propio hogar: "Hemos hecho copias en DVD para entregar a comisiones de fiestas de barrios rurales por ejemplo y por ahora

están en Ametx por si alguien estuviera interesado en hacer alguna copia", matiza el técnico Zigor Aiarza.

El alcalde, David Latxaga, hizo hincapié en la idea de que vivimos en "la era visual" y que gracias a actuaciones municipales como ésta "conseguimos la conexión y la cohesión territorial con los 26 barrios que se extienden en los 58 kilómetros cuadrados de Amorebieta-Etxano".

El Ayuntamiento ha invertido este año más de 60.000 euros en las fiestas. Esta cantidad se ha invertido tanto en subvenciones para comisiones de fiestas rurales (29.000 euros), como en contrataciones directas (18.000) o en alquileres y gastos de infraestructura (13.500. "Estamos montando los vídeos de Euba o San Miguel", avanzaron.

Las segundas jornadas Mangamore recibieron 8.000 visitas durante el fin de semana

EL CENTRO ZELAIETA DE ZORNOTZA ACOGIÓ A DOS MIL PERSONAS MÁS QUE EN LA PASADA EDICIÓN

AMOREBIETA-ETXANO. Las segundas jornadas Mangamore, celebradas durante el pasado fin de semana resultaron "todo un éxito" según los organizadores. Ocho mil personas visitaron el centro Zelaieta, lugar donde se desarrolló el evento. A juicio del director de Ametx,

organismo autónomo municipal, Jon Atxa, el alcalde local, David Latxaga y la concejala de cultura, Sara Chamizo la cifra aumentó en dos mil visitas en relación con las primeras jornadas celebradas en 2007. La zona más visitada fue la de la consola de sobremesa Nintendo Wii. Otro stand muy demandado fue el de los juegos de rol con ochocientas visitas. Por el servicio de peluquería japonesa pasaron trescientas personas. La escritura japonesa y el arte floral también fueron exitosos. > I. GORRITI

Unidades muy limitadas



Octavia TDI 105 CV
Climatizador bizonal,
llantas aleación, ESP,
paquete cuero, 8 airbags,
ordenador, MP3, etc.

Ahora sólo:

19.950€

AUVOL MOTOR C/ LICENCIADO POZA, 56-58 · TEL. 94 427 50 51 · BILBAO